

## Remesas caen 15.7% en 2009, su peor desplome desde 1975 (El Financiero 28/01/10)

Remesas caen 15.7% en 2009, su peor desplome desde 1975 (El Financiero 28/01/10) Eduardo Jardón Jueves, 28 de enero de 2010 México captó el año pasado 21 mil 181 millones de dólares. - Caída histórica de las remesas familiares El ingreso de divisas por remesas cayó 15.7 por ciento en 2009, su mayor baja desde 1975. El Banco de México informó que en el año anterior, el país captó 21 mil 181 millones de dólares por los envíos que hacen los connacionales desde el exterior. Éste fue el segundo año en contracción. La baja en los ingresos se debe a la recesión por la que atraviesa Estados Unidos, ya que disparó el desempleo, principalmente en sectores como de la construcción, una de las mayores fuentes de trabajo de mexicanos. Los analistas también atribuyen esto a menores flujos de mexicanos al vecino país del norte, debido a políticas migratorias más estrictas. De acuerdo con las cifras, las mayores caídas se registraron en entidades del sur y centro del país, y las menores bajas se observaron en los estados del norte. Así, resultó que en Tabasco las remesas cayeron 26.7 por ciento durante 2009; le siguieron Chiapas, 24.3; Campeche, 23.5, e Hidalgo, con una baja de 21.6 por ciento. En el extremo opuesto quedó Baja California, donde la captación de estos recursos bajó 3.8 por ciento; en seguida está Sinaloa, 6.4; Baja California Sur, 8.2, y Nayarit, con 9.4 por ciento por debajo del año anterior. Por su parte, el Estado de México y el Distrito Federal registraron descensos de 18.2 y 11.3 por ciento, respectivamente. Pero la entidad con mayores ingresos fue Michoacán, con dos mil 133 millones de dólares, que representaron 10.1 por ciento del total de remesas. También Guanajuato reportó una captación importante, con mil 944 millones de dólares, equivalentes a 9.2 por ciento del total. Durante el año se contabilizaron 66.8 millones de envíos, unos 183 mil por día, en promedio, que resultaron inferiores en 8 por ciento respecto a la cantidad reportada en 2008. En promedio, cada envío fue de 317.1 dólares, monto menor a los 346.11 del año previo.